

Bajo la presidencia del Prelado se ha reunido esta mañana la Comisión Ejecutiva del IV Centenario del Nacimiento y Bautismo de San Juan de la Cruz

Solemnísimo Triduo a últimos de Septiembre.—Predicarán tres prelados.—Tres cate-dráticos de Universidad pronunciarán sendas conferencias

Bajo la presidencia del Prelado de la Diócesis se ha reunido esta mañana en el Palacio Episcopal la Comisión Ejecutiva del Cuarto Centenario de San Juan de la Cruz. Solo el anuncio de esta reunión nos había llenado de inquietante expectación, porque esperábamos de ella noticias de gran interés para los avilenses que aman sus glorias y grandezas; y la figura magna de este año en el cielo de la Diócesis es precisamente la del Místico Doctor, pues que ha ocupado la atención de España entera, con resonancia mundial. Bajo el signo de S. Juan de la Cruz comenzó este año para Avila, y dió lugar a un intenso movimiento de espiritualidad que tuvo ecos consoladores en España, preocupando a nuestra Patria en problemas altos, elevadores de nuestra cultura y de nuestros estudios, y quiera Dios que también lo hayan sido de nuestro modo de ser y de nuestra conducta.

Sabemos que entre los acuerdos tomados hoy en Palacio destacan los de celebrar un solemnísimo Triduo a últimos de septiembre en nuestro primer templo, siendo invitadas especialmente a estos actos las autoridades y jerarquías nacionales y las personalidades más destacadas de nuestras letras, así como la Junta Nacional del Centenario que preside el excelentísimo señor ministro de Educación. En los solemnes cultos del Triduo predicarán tres Prelados, y en actos académicos pronunciarán doctas conferencias tres catedráticos de diversas Universidades.

Alegremente, pues, los avilenses porque se acercan nuestros grandes días sanjuanistas. Renuévase el espíritu con que fueron acogidas aquellas entusiastas jornadas del S. E. U., en el Instituto de Enseñanza Media. No se diga jamás que hayamos de tomar ejemplo de entusiasmo para ensalzar la figura de San Juan de la Cruz, ni del mismo Ministerio de Educación Nacional, ni del Instituto de España, ni de las Universidades españolas, ni de las señoras de Acción Católica... Antes bien seamos nosotros punto central, pues que no solo admiración debemos tener por nuestro Poeta, no solo devoción para nuestro Santo, sino además cariño para nuestro paisano excelso que no por ser excelso deja de ser hermano nuestro de raza, carne de la carne avilense; pero que aún siendo de nuestro mismo barro su cuerpo, y nuestra alma imagen de Dios como la suya, valió más que nosotros, porque supo santificarse, y ahora nos toca aclamarle como a protector, intercesor ante la Divina Providencia, tomar su vida como ejemplo de virtud, y en gloria humana su lenguaje como modelo de habla, que por todo esto es HONOR DE NUESTRO PUEBLO.

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.496

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 25 de agosto de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima. 29.
Mínima. 15.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

STALINGRADO en grave situación, dice Londres

Al noroeste de la gran plaza rusa, von Bock ha forzado el paso del **DON** "En la fase definitiva de la enorme batalla" (Berlín)

LA SITUACION INTERNACIONAL

PANORAMA GENERAL DE LA GUERRA

an los campos de Rusia.

Liquidado ya el episodio del desembarco británico en la costa francesa ocupada, la atención de los alemanes se concentra de nuevo, con reiterado interés, en la lucha que se sostiene en Rusia. Prosiguen los combates en la dirección de Stalingrado y continúan los alemanes avanzando por la región montañosa del Cáucaso. Estas son las dos afirmaciones que se formularon en los círculos militares de la capital del Reich y sobre las cuales es imposible obtener la menor ampliación. Nada tiene esto de extraño porque la reserva en lo que se refiere a comentar la marcha de las operaciones es cosa habitual en Berlín.

Desde el pasado mes de mayo, que es cuando se renovó la actividad en los campos de batalla de Rusia, hasta la fecha ha hecho muchas cosas el alemán pero nunca se tuvo información alguna sobre la marcha de una batalla hasta que iba a decidirse de una manera completa, a favor de las armas de Hitler. Se sabe que se lucha mucho en toda la zona de Stalingrado, es decir entre el Don y el Volga. Se sabe también que el avance continúa en la zona montañosa del Cáucaso. Esto es todo, pues

no es posible precisar lo que pasa en ambos lugares.—Podremos ir comunicando detalles—y así lo haremos—a medida que esas operaciones entren en una fase decisiva. Conviene recordar que, cuando comenzó el ataque en la región montañosa del Cáucaso, se dijo de modo concreto y terminante, que se entraba en una nueva fase de la lucha contra el comunismo. Se reconoció que se iba a operar en terreno muy montañoso, cubierto de grandes bosques, cosas ambas que permitirían extremar la resistencia por parte de los soviets. También se admitió que la cordillera del Cáucaso, que ahora tratan de vencer los infantes alemanes y aliados constituye una defensa natural importante que es necesario superar.

CLARO ES QUE EN EL CAUCASO no podrán defenderse los soviets empleando las enormes cantidades de hombres y de material de que hicieron gala en la resistencia que opusieron ante Sebastopol, pero es preciso reconocer que el paso de la cordillera Caucásica constituye una de las más difíciles empresas militares que en el mundo haya intentado nunca un ejército. En la actualidad, avanzan los soldados alemanes de infantería por estos caminos montañosos y el enemigo tiene que irse retirando poco a poco. Algunos de estos infantes alemanes que en mes y medio, han recorrido unos mil kilómetros, en continua lucha, han visto, de repente, cambiar el paisaje bélico. Ya no se trata de marchas de setenta y hasta de noventa kilómetros en una sola jornada. Ahora se trata de ir avanzando poco a poco entre las grandes montañas del Cáucaso y este resultado se conseguirá inevitablemente pues vencerán las dificultades que las alturas suponen los que supieron avanzar por las desoladas estepas rusas. Mientras consagran todo su esfuerzo a llevar a buen fin la mayor empresa militar que, hasta la fecha, ha conocido el ejército alemán, el alto Estado Mayor procura que el adversario no esté bien informado de la marcha de las operaciones, y sobre todo, de los planes futuros, esta es la razón de la reserva y del silencio que se guardan en Berlín de las luchas en torno de Stalingrado y el Cáucaso, sobre las cuales, aparte de los hechos consumados, solo tenemos esta información que se nos antoja interesantísima.

FRENTE A STALINGRADO.—El enviado especial de la agencia «Reuter» en la U. R. S. S. comunica: «La situación de los puntos de acceso a Stalingrado, ha empeorado gravemente en el curso de las últimas veinticuatro horas. Carros e infantería alemanes han franqueado el recodo del Don, en tanto que al noroeste de Kotelnikovo fueron rechazados los defensores soviéticos, en varios puntos. Se encuentran en peligro las posiciones bolcheviques del otro lado del camino de hierro, a

150 kilómetros al sudoeste de Stalingrado. La amenaza a la retaguardia soviética de Kotelnikovo, ha aumentado».

El citado periodista dice que todavía no se sabe si el mando rojo decidirá una resistencia a ultranza, con la esperanza de recibir refuerzos, o si dará la orden de retirada sobre Stalingrado.

LA UNICA VEZ que se han puesto de acuerdo Berlín y Londres. Si, lactores; ya no volverá a hablarnos el parte alemán del recodo del Don, porque hoy da Berlín oficialmente la noticia de su paso por divisiones de infantería y tropas rápidas. El nuevo objetivo es Stalingrado, y la lucha por la conquista de la ciudad ha comenzado. Entramos pues, en la semana de Stalingrado.

EVACUACION DE STALINGRADO por la población civil.

Hace días que dió comienzo la evacuación de Stalingrado, ante el rápido avance de las tropas alemanas en dirección al río Volga. Así lo anuncian noticias de origen privado recibidas en Angora, según las cuales la situación en dicha ciudad es crítica. Hay escasez de víveres; muchas fábricas han suspendido sus trabajos y se viven momentos de angustia, por considerar que no se hará esperar mucho el ataque decisivo de las tropas del Reich.

HABLA BERLIN: La batalla por Stalingrado parece haber entrado en una fase decisiva, según se declara en los círculos militares de Berlín, donde se agrega que la ciudad es atacada por el Oeste y el Suroeste.

EN EL CAUCASO sigue el ataque y continúa el avance en plena sierra en la región oeste, conviene fijar la atención en Novorosiisk y Tuapse, aunque el representante militar en la conferencia de Prensa no haya podido decir si han pasado las cumbres de la cordillera en esa zona.

De los cinco pasos abiertos en los macizos del Cáucaso, los últimos comunicados alemanes revelan que el avance se realiza por los dos situados más al oeste y que llevan directamente a los puertos de Novorosiisk y Tuapse. De los otros nada cabe decir aún a pesar del tiempo transcurrido desde las conquistas de Jatigors y Georgiesk, puntos de partida para el avance sobre el centro petrolífero de Grozny y la ciudad de Ordjonikidze. Desde esta última parece ser que conduce a Tiflis una carretera militar asfaltada de doscientos ochenta kilómetros, construida el año 1915.

FINAL QUE ES UNA INCOGNITA.—Bastantes días llevan las tropas del Eje sosteniendo rudos combates contra el ruso al suroeste del lago Ilmen y ante San Petersburgo. Hoy el parte germánico nos dice «que se ha ganado terreno en esta zona», para nosotros muy interesante. En días sucesivos ya veremos el alcance de esas palabras. La intensidad de la lucha hace sospechar que lo que empezó siendo una operación de diversión pudiera adquirir muy bien proporciones mayores, llegando a librar definitivamente de la presión bolchevique la ciudad de Voronej.

Actualidad española

Ha fallecido la superiora del Hospital Provincial de Madrid

Desde el año 1875 estaba entregada al ejercicio de la caridad

MADRID.—Ayer por la mañana falleció, a consecuencia de un ataque de uremia, la superiora del Hospital Provincial de Madrid, sor Buenaventura Pujadas Vintró. Tenía ochenta y ocho años de edad.

La religiosa fallecida consagró toda su vida al ejercicio de la caridad. Había nacido el 4 de enero de 1854. El día 13 de junio de 1875 ingresó en las Hijas de la Caridad, y en el mismo año fue destinada al Hospital Provincial de Madrid, del que fue nombrada superiora el 12 de agosto de 1912.

Estaba en posesión de la cruz de Beneficencia de primera clase, que le fué concedida en 1917, y la gran cruz de Beneficencia, que le fué otorgada en 1925.

Su santa y caritativa vida se ha traducido en numerosas obras de reforma para el Hospital, sufragadas de sus propios fondos, entre ellas figuras lavaderos mecánicos y pabellón de consultas.

Homenaje al cura párroco de Horcajada (Avila)

El sábado se celebró en Horcajada (Avila) una fiesta en homenaje al cura párroco don Manuel Prieto Núñez con motivo de cumplir los treinta años de ejercicio en su sagrado cargo en dicha localidad.

«Tenemos un siglo, que es el pasado, que nos enseña como se derrumba un imperio bajo las disensiones internas, como se perdía una patria y se perdieron millones de kilómetros cuadrados que no eran solo honor y prestigio imperiales, pues eran también la vitalidad económica de nuestra Patria, los galeones que venían con el oro y el sentido universalista que llevaba el Evangelio y el Sacramento detrás de nuestras velas todo el espíritu de nuestro pueblo vertiéndose en historia por el mundo, y todo esto se perdió por las disidencias de los españoles, por sus peleas mezquinas, por las torpes luchas entre hermanos».

(Del discurso del Caudillo en Vigo).

El acaide y jefe local del Movimiento le hizo entrega de un álbum con firma de todos los vecinos.

Premios a la Virtud, al Trabajo y a la Cultura

BARCELONA.—En el teatro de la barriada de Sans, y en presencia de representaciones de las autoridades y jerarquías, se ha verificado el reparto de premios a la Virtud, el Trabajo y la Cultura entre los obreros de Sans galardonados. El premio a la Virtud, de 1.500 pesetas, ha sido otorgado al obrero Esteban Juarro, padre de nueve hijos. Otro de 500 pesetas fué adjudicado a Antonia Tontserre, viuda con seis hijos. Premio al Trabajo: Uno de 500 pesetas, a Madrona Calpes, que lleva cincuenta y tres años trabajando en la misma fábrica, y otro de 250 pesetas a Antonio Estape, con cincuenta y un años de trabajo. Un tercero, de 250 pesetas, se concedió a Dolores Miró, con cincuenta y un años. El premio a la Cultura, de 250 pesetas se le otorgó a Montserrat Laporta por su trabajo «Amor y Pasión». El acto terminó con el «Cara al Sol» y con vivas a España y al Caudillo.—(Cifra).

CONTRA LOS INFRACTORES DE LAS LEYES DE ABASTOS

Por vender a precios abusivos BARCELONA.—Un Consejo de guerra por venta de artículos a precios superiores a los de tasa, se ha celebrado esta mañana contra Agus-

tín Gilí Sánchez, que vendía grandes cantidades de café a los industriales de este ramo. La pena solicitada fué de cuatro meses de arresto y 225.000 pesetas de multa.—Cifra.

Sanciones en Salamanca

SALAMANCA.—Han ingresado en batallones de trabajo, por diversas infracciones en materia de abastos, varios vecinos de la capital y la provincia, sancionados por la Fiscalía de Tasas. Por vender garbanzos y lentejas a precios abusivos, ha sido, asimismo, sancionado por la Fiscalía provincial de Tasas, con multa de 8.000 pesetas e incautación de la mercancía, Victor Pérez Durán vecino de Babilafuente. Además se han impuesto otras sanciones por un total de 80.000 pesetas.—Cifra.

Se interviene una importante cantidad de tabaco

BARCELONA.—Una importante cantidad de tabaco, distribuida en libras y cigarrillos puros, ha sido intervenida por el teniente de la Guardia civil señor Correa, y por el interventor afecto a la Aduana señor Candejo. La citada mercancía había sido escondida con gran habilidad en unos muebles que, desde Canarias, habían sido facturados a esta plaza. El total de lo intervenido se eleva a varios cientos de kilos de tabaco.—CIFRA.

Detenciones por venta de pan blanco

BARCELONA.—Como portadora de varios kilos de pan blanco ha sido detenida en Puig Reich, Dolores Salas, a quien facilitó dicho producto el panadero José Villar que también fué detenido.—CIFRA.

Regresa a Madrid el ministro del Ejército

Ha regresado de Bilbao, donde se encontraba descansando unos días, el teniente general Varela, ministro del Ejército.

Prosiguen las sublevaciones y disturbios en Bombay, Madras y Calcuta

BOMBAY, 24.—Han estallado movimientos de rebelión en dos distritos de Madras. La Policía hizo fuego en una localidad para dispersar a la muchedumbre que se manifestaba a favor de la libertad de la India.—EFE.

Manifestaciones de protesta en Bombay

BOMBAY, 24.—Se han registrado nuevas manifestaciones en esta capital, grupos de estudiantes se dirigieron a la sede del Tribunal Supremo en Pona, y prohibieron la entrada. La Policía disolvió a los manifestantes. Tres estudiantes resultaron heridos. Se practicaron algunas detenciones con motivo del reparto al público de octavillas, en las que se pedía a los abogados y al público abandonasen las salas del Tribunal.—EFE.

Nuevas manifestaciones en Calcuta

NUEVA DELHI, 24.—En Calcuta se han registrado nuevas manifestaciones callejeras después de cuatro días de calma; la Policía adoptó severas medidas y no se han producido actos de violencia.

La actitud de Gandhi favorece al Japón

LONDRES, 24.—Sir Stafford Cripps explica en un artículo que publica el diario «New York Times» la actitud del Gobierno británico respecto de la India. Dice en particular que si los británicos abandonasen hoy la India quedaría ésta sin Gobierno ni Constitución, y sería el ideal del verdadero anarquista y una irresistible tentación para el Japón. «La vida de los europeos, americanos y chinos que allí se encuentran, se vería amenazada—afirma—, y una gran brecha quedaría abierta en el frente de las naciones unidas».

Cripps admite el deseo del pueblo indio de tener su autonomía, pero la supedita a la terminación de la guerra, y opina que la mayoría de aquél se da cuenta de la necesidad de esa espera.

Mensaje del Gran Mufti de Jerusalén

ROMA, 23.—El Gran Mufti de Jerusalén ha dirigido desde la emisora de Bari un mensaje radiado a los indios, invitando a los hindúes y musulmanes a unirse contra los británicos para recobrar su libertad e independencia. El Gran Mufti habló más particularmente para los musulmanes, a los que afirmó que la Gran Bretaña ha sido siempre la enemiga del Islám.—EFE.

do a recibir en la Ciudad del Vaticano.—EFE.

BUDAPEST.—Los funerales por el hijo del Regente Horthy, caído en el frente se celebrarán el próximo jueves.—EFE.

LA PAZ.—El Gobierno boliviano considerará al Brasil como país no beligerante.—EFE.

SANTIAGO DE CHILE.—En una nota del Gobierno chileno se manifiesta que el Brasil será considerado como no beligerante.—EFE.

CALCUTA.—Los monos y elefantes dan que hacer a las tropas británicas que hacen maniobras en la isla de Ceilán y que no pueden hacer tendidos de líneas telefónicas porque los monos se balancean en ellas y las rompen con su peso.—EFE.

Noticias de última hora

ROMA.—El embajador del Brasil cerca de la Santa Sede ha comenza-

«Tenemos que combatir un día y otro en un día y otro en estas luchas y faenas de la paz para crear las bases sobre las que hemos de levantar nuestro edificio».

(Del discurso del Caudillo en Lugo).

La situación del campo en España

Lo que informan labradores, fabricantes de harina, comerciantes y agentes cerealistas

ALMADEN (Ciudad Real).—Cereales: La cosecha de trigo es mediana. En mayo se presentaba abundantísima, pero los primeros calores y los frios posteriores no le han dejado sazón, quedándose a medio grano; igualmente la avena. La cebada regular. En paja abundantísima, quedándose abandonadas en grandes cantidades en las eras. Legumbres mal. Vinos; cosecha abundantísima, de muchos grados. Aceites; dudosa por la falta de agua que hace tiempo necesitan los olivos.

ZARAGOZA.—En general puede considerarse la cosecha de trigo de mediana, ya que si en algunas zonas frescas está bien, en cambio en las tierras fuertes, que son las que dan trigo en abundancia, han dado un rendimiento infimo. Puede considerarse sin temor a errores en una mitad menos que la pasada campaña. Han granado muy mal, salvo raras excepciones, ya que los excesivos calores aceleraron la seca, por cuyo motivo la mies en su fruto quedó muy mermada. Sobre este apartado hay zonas, con gran recepción al ver el resultado definitivo, habiendo quedado defraudado el labrador. La de los demás cereales con muy poca diferencia similar a la del trigo. En cebadas ha sido todavía peor, y en avenas y centeno mejor. Los olivos, debido a los hielos de invierno, hubo grandes daños ya que se helaron en algunas zonas más del 60 por 100. En cambio, donde resistieron a las bajas temperaturas, se cosechará más que el año anterior. La de lentejas bien, en lo poco que se cultivaba. Trigos nuevos no han entrado partidas; se empezará en la primera decena de agosto. Las viñas, remolachas, patatas y alubias van muy bien hay promesas de buena cosecha. Los maíces, dentro de lo poco que hay sembrado, se esperan buenos resultados. De labores se hace en el campo solamente la trilla. La zona de cultivos triguera es aproximadamente igual que la anterior.

LERMA (Burgos).—En estos pueblos la cosecha de trigo es buena a secas, dentro de un promedio de 8 aproximadamente, y en clases creo bastante buenas. La de cebada es muy corta, pues no sacarán de un promedio de 8 a 10. Yeros y algarras muy mala, no llegando a 5. La de legumbres será regular, pues parece que los garbanzos se han resqueado algo, pero el resultado será bastante mediano. El vino parece que si se conserva, no apareciendo enfermedades visibles, pues aunque parece que alguno se queja, yo no he visto otra cosa que algunas uvas que se secan, sobre todo al final del racimo, con caracteres parecidos al Rot blanco o cosa parecida; quizás sea debido a la sequía y que algunas granizadas hayan dañado algunas uvas, que son las que se secan. Desde luego la cibera quedó bastante corrida, siendo por esta causa que los racimos tengan las uvas muy ralas. Las patatas, a causa de no llover, parece que se secan antes de tiempo, pero aunque sea mediana la cosecha, la enorme zona sembrada, dará una cifra de recolección muy superior a la ordinaria.

JAEN.—Ha resultado la cosecha de trigo en esta zona mediana y es mucho mayor que la pasada, habiendo granado mal. La zona de cultivo triguera fué mayor en un 50 por 100. La cosecha de los demás cereales ha sido como el año anterior, y peor granado. La de garbanzos ha resul-

tado bien. La de lentejas y muelas con poca grana. Han empezado a moler trigos nuevos. Las patatas buenas y las alubias bien. Los olivos se presentan malos. Los maíces bien. De labores en el campo se está ahora en plena recolección de cereales y barbechera.

SALAMANCA.—Va resultando la cosecha de trigo en esta zona de mediana, por haberse perjudicado mucho con los calores de junio. Quizá sea un poquito mayor que la pasada, por lo que al trigo se refiere. Ha granado bastante bien. Se calcula que la zona de cultivo triguera ha sido un 22 por 100 menor que el año pasado, a pesar de lo cual, quizá se recoja algo más de trigo. De cebada tenía más zona que el año pasado, pero ha granado peor que el trigo, a pesar de lo cual se espera recolectar mucha cantidad, por lo mucho sembrado. La de garbanzos ha resultado bastante bien, creyéndose que será lo mejor de la cosecha, y habiéndose sembrado la misma zona que el año pasado. La de lentejas y muelas es mala francamente. Todavía no se molió trigo nuevo, aunque se espera que empezará a hacerse en seguida. Tanto las viñas como las patatas y alubias van muy bien. Remolacha azucarera por aquí no se recolecta, pero si forrajera y ésta va también muy bien. De labores en el campo se hacen exclusivamente las de recolección.

FRESNO EL VIEJO (Valladolid). Se está terminando la siega en el campo, y en las eras se está en el apogeo de la trilla que se está celebrando en inmejorables condiciones ya que los cañones son abundantes y es lo precisado para estos fines. Los resultados que aproximadamente se creen son los siguientes: De trigo, lo sembrado ha sido en proporción a años anteriores y se considera calculado en un 20 por 100 más que el año anterior; la cañada es buena. Cebada ha sucedido igual que con el trigo, en lo que se refiere a cantidad sembrada como a cantidad recogida; se considera asegurado el abastecimiento del ganado mular destinado a las labores del campo, mezclada ésta con la avena, que aproximadamente se ha venido recolectando lo mismo, habrá algún sobrante pero de poca importancia. Las tierras se abonaron bastante y ha sido la causa de mejorar algo la cosecha.

De algarras hace muchos años que no se conocía una cosecha tan mala, pues todas las leguminosas (vezas, lentejas, etc.), que a su tiempo de precisión del agua no llovió han dado muy poco, pues aunque un poco exagerado se lamentan de que únicamente se ha recolectado para siembra. De garbanzos, ha sido algo mayor que la pasada, aunque los sembrados han sido más que el año pasado, su calidad es muy buena; habrá algún sobrante más que en años anteriores, lo que hará aumentar el clásico «cocido» castellano, apreciado por todos los españoles. La falta de abonos y de agua, que este año Mayo no nos llovió, se ha notado muchísimo, venía una cosecha buenísima, pero la falta de estos elementos, indispensables, ha hecho desmejorar algo a la misma. Se espera que la cosecha de patatas y remolacha sea muy buena; tienen una presentación formidable, aquellas que se riegan tienen un color muy bueno y se espera resultado magnífico, esto lo lamentan mucho las de secano. Se ha sembrado una canti-

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Delegación Provincial de Excavativos

Para conocimiento de los familiares de caídos por Dios y por España, se publican las siguientes instrucciones:

La Delegación Nacional de Excavativos, anuncia la concesión de CUARENTA becas de internados para la enseñanza del preparatorio y primer año de Bachillerato, con sujeción a las siguientes bases:

1.ª Las becas han de ser huérfanas de caídos gloriosamente por Dios y por España, hijas de asesinados por los rojos.

2.ª Las alumnas seleccionadas cursarán sus estudios en el Hogar-Escuela de Nuestra Señora de la Merced, sita en Chamartín de la Rosa (Madrid).

3.ª Las solicitudes han de ser firmadas por la madre o familiar encargado de la guarda de las niñas, presentando partida de defunción del caído, una declaración jurada de ingreso y los antecedentes escolares de la huérfana.

4.ª Las instancias han de presentarse en la Delegación Provincial de Excavativos, correspondiente a la residencia de la solicitante, antes del 31 de agosto de 1942.

5.ª Cuando el número de solicitantes en cada Delegación Provincial exceda de las plazas adjudicadas a la misma, por la Delegación Nacional, celebrarán un examen las aspirantes con objeto de distribuir las becas entre las huérfanas que demuestran mejores aptitudes para el estudio.

6.ª Los que soliciten aclaraciones o informes, pueden dirigirse a la Inspección Nacional de Excavativos, Españolito núm. 25 Madrid.

Lo que se publica para conocimiento de todas aquellas personas que puedan tener derecho a los beneficios anunciados, rogándose presenten la documentación correspondiente a la mayor brevedad posible para que esta Delegación Provincial, pueda remitirlo a la Nacional, antes del día 1.º del próximo septiembre.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Avila a 22 de Agosto de 1942.—El delegado provincial interino, *Florentino Chicote Chamón*.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

GRAN HOTEL.

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).—1.º de julio a 30 septiembre

Censura Sanitaria núm. 3.320.

Sánchez Prieto

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

dad muy grande de remolacha forrajera, como igualmente en azucarera, aunque en mayor cantidad, en la primera; que se retrasen los hielos para que no suceda lo que el año pasado y es cuando desde este momento se puede asegurar una gran cosecha, sobre todo en regadío. Se está dando la última vuelta a los barbechos, en su generalidad es la cuarta; quedan muy bien preparados para la próxima siembra que ha de efectuarse en el próximo mes de Septiembre, si Dios quiere, con la mejoría que se nota sobre años anteriores, esperamos mejores cosechas, tan deseadas por todos para que abunde el «pan» de cada día.

Sección Religiosa

Día 26. Miércoles.—Santos Ceferino, p.; Ireneo, Simplicio, Abundio, Alejandro, Adrián, Victor, Segundo, Constanco, Victorino, mártires; Rufino, ob.; Félix, pb.

La misa y oficio divino son de San Ceferino, con rito simple y color encarnado.

La Transverberación de Santa Teresa de Jesús

Monasterio de la Encarnación.—La Comunidad de Carmelitas Descalzas, la Cofradía de la Transverberación y devotos abulenses ofrecen solemne decenario a la Santa y Seráfica Madre Teresa de Jesús en la Capilla-celda donde habitó la excelsa Doctora veintisiete años y medio.

Por la mañana, a las nueve menos cuarto, misa rezada en la Capilla, con acompañamiento de armonium. Por la tarde, a las siete y media, se expondrá S. D. M., se rezará la estación, rosario, decena, cánticos y solemne reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos, juntamente con los niños y jóvenes de Infancia y Juventud Antoniana y demás niños de la ciudad de Avila, celebran solemne novena en honor del Niño Jesús de Avila.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., Coronita del Niño Jesús y salutación a la Santísima Virgen Nifra, reserva y bendición con el Santísimo.

La Soterraña

San Vicente.—El rosario en la Cripta de la Soterraña se reza a las ocho y media de la tarde.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Plan de 1903

Prorrogada por las convocatorias del presente año académico la vigencia del plan de 1903 para estudios de Bachillerato, en ésta de septiembre ha de darse por liquidado, lo que advertimos a los alumnos que comenzaron con él y que de no someterse a estos exámenes tendrán que pedir del Magisterio la adaptación al plan moderno.

El período de matrícula comprende los diez primeros días del mes próximo de septiembre, efectuándose en la Secretaría (excepto los festivos) en las horas de once a trece y mediante presentación de la instancia en modelo oficial que se expende en la Conserjería, abonándose en el acto los derechos en metálico, el papel de pagos y los reintegros.

Los alumnos que procedan de otros Institutos necesitan el recibo del certificado oficial de estudios que deben de pedir en aquéllos con la antelación oportuna.

Darán comienzo los exámenes a las diez de la mañana del día 16 de dicho mes de septiembre.

El Director, *María Dolores del Palacio*.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

„Reposo Municipal“

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 24 de agosto de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 561.

Premiados con 2'50 los números 061; 161; 261; 361; 461; 661; 761; 861; 961.

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.—AVILA

Avila.—Yto. Cas. de Santa María

DEPORTES

El domingo día 23 de agosto se celebró en el campo de deportes de Pradillo un interesante encuentro entre la Residencia Provincial y la Juventud Antoniana, en el que resultó vencedor el primero por 1-0, después de un constante dominio de la Residencia que no pudo marcar más por la mala suerte de su delantera que no supo acertar el tiro a la puerta.

Empieza el partido a las cuatro de la tarde, saca la Juventud Antoniana pero en seguida se hacen con el balón los de la Residencia y empieza a haber un dominio intenso, pero los defensas antonianos se defienden con energía y tesón, pero no basta esto para que el portero tenga que intervenir en algunas ocasiones sin que se altere el marcador.

Saca el portero antoniano que en pocos momentos se hacen con el balón otra vez los azulgranas que ponen en peligro la portería de Lastras, pero sin suerte, en seguida se hace con el balón la Antoniana que llega a la puerta contraria y consigue meterse en el área de los defensas con el balón que es llevado por el delantero centro que se le pasa al extremo derecha que tira un buen centro, pero el defensa derecha corta de cabeza malamente pero interviene el portero que tiene que dar un ágil salto para poder evitar el gol. Y saca el portero le recoge el medio centro de la Residencia, pasa al delantero centro, este muy bien a su ala derecha, este sin parar al extremo derecha que después de burlar a varios contrarios centra maravillosamente que el portero no puede hacer nada a pesar de dar un magnífico salto, y entrando el delantero centro con el puntero consigue marcar el gol, habiendo transcurrido treinta y cinco minutos de juego, que es el único que se consigue marcar en la tarde.

En seguida se pone el balón en juego y los jugadores de ambos equipos ponen mayor interés, pero se ve la gran superioridad de los azulgranas sobre los blancos que no consiguen pasar del área de la defensa; los blancos buscan afanosamente el empate sin conseguirlo. Cuando van transcurridos cincuenta minutos de juego el portero antoniano y el medio izquierda se cambian por falta de energías y agotamiento y que el árbitro consiente, el partido sigue ahora con mucho entusiasmo, por parte del portero que está jugando de delantero pero sin conseguir nada porque termina el primer tiempo con la victoria de 1-0 a favor de la Residencia.

Comienza el segundo tiempo sacando los azulgranas que se imponen netamente consiguiendo llegar a la portería contraria después de bonitas jugadas por parte de la delantera sin conseguir marcar por tener mala suerte en el tiro, no vasta eso para que los antonianos dejen de animarse, al contrario van en busca del empate que les será imposible conseguirlos.

Cuando va transcurrido medio tiempo de la segunda parte la Juventud Antoniana llega a la puerta contraria pero sin conseguir nada, por que el portero no tiene más que salir para coger el balón. Y desde este momento se ve mayor embolamiento en el vencido que no sale el balón de su portería, estando por allí el balón hasta terminar el partido.

Por la Residencia se destacó en especial la delantera y el medio centro, mientras el trio defensivo no pudo lucirse por los pocos balones que les fueron y el portero no pudo mostrar su clase.

Animos para el día 6 que estos dos equipos se enfrentarán por segunda vez en esta temporada; y se jugará una magnífica copa. ¿Quién ganará?

Los equipos se alinearon de la siguiente forma.

Residencia Provincial.—Ignacio, Martín, Agapito; Pascual, Candil, Cleto; Eugenio, Juan I, Juan II, López, José.

Juventud Antoniana.—Lastras; Fraile, Herreras; Blás, Domínguez, Paquillo; Esteban, Rey, Fidel, Alcalde, Queimadelos.

I. García.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una medalla olímpica que sirve para premiar el valor militar

En el curso de los juegos olímpicos de 1932 en los Angeles, el conocido corredor finlandés Lauri Lehtinen resultó vencedor en los 5.000 metros en fondo, obteniendo como premio la medalla de oro olímpica que corresponde a todos los vencedores. Según noticias llegadas de Helsinki, Lehtinen ha enviado su medalla al Alto Mando finlandés con la súplica de entregarla a un soldado que se haya distinguido singularmente en los combates de la península de Carelia.

La medalla ha sido asignada al alférez Maskinen, que ha demostrado dotes singulares de arrojo en varios combates. Maskinen es un buen atleta y un esquiador muy conocido, de modo que en fin de cuentas la medalla pasa de manos de un deportista a otro.

Invento

Una magneto inventada en el Japón promete prestar grandes servicios en la busca de buques hundidos.

¿Será posible?

Uno de los principales platos que sirven en las fiestas de Egipto, consiste en un cordero entero asado. Pero a modo de cajas chinas que guardan una dentro de la otra el cordero está relleno con un pavo, el pavo con un pollo, el pollo con un pichón, el pichón con una codorniz, y la codorniz con un becafigo, que es el pájaro más pequeño que se conoce aparte del colibrí.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

MEDIAS Sin puntos ni carretas las tendrás con **LUT IRAM** En droguerías, perfumerías y similares.

Frente de Juventudes

De interés para el Magisterio

El ministerio de Educación Nacional, con fecha 14 de los corrientes, convoca el concurso en que los maestros aprobados en la última oposición a ingreso en el Magisterio Nacional han de obtener el certificado de instructores elementales provisionales del Frente de Juventudes necesario para tomar posesión de sus escuelas según el artículo 7.º del decreto de convocatoria de 17 de octubre de 1940.

Asistirán a este curso los maestros aprobados en la mencionada oposición y libremente aquellos que poseyendo el título de maestros de primera enseñanza y acrediten estar en ejercicio de la profesión docente deseen obtener el título de instructores elementales provisionales.

El curso se celebrará en régimen de externado, debiendo asistir a los actos con el uniforme del Partido.

Los cursillistas pagarán en concepto de matrícula la cantidad de 15 pesetas, en el momento de la presentación de la instancia, que será dirigida al delegado provincial del Frente de Juventudes antes del día 31 del corriente mes.

Los maestros que estén en posesión del certificado de instructores elementales provisionales y que se encuentren comprendidos en los de asistencia por últimas oposiciones aprobadas entregarán en esta delegación el correspondiente certificado para su remisión a la Delegación Nacional.

En la secretaria del Frente de Juventudes se facilitará toda clase de detalles como ampliación a esta nota

Delegado Provincial accidental del Frente de Juventudes

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Vida sanitaria

La vida de los niños es sagrada

por el Dr. Fernán Pérez

España necesita librar una batalla que le permita liberarse de la terrible sangría que representa nuestra actual mortalidad infantil. Esta batalla que pudiéramos calificar de demografía es victoria segura a poco que la mujer en general la preste elemental atención.

Y decimos mujer en general porque a ella, a la futura madre como a la madre ya lograda, incumbe jugar el más relevante papel en la lucha contra la mortalidad infantil, puesto que mueren en España más de doscientos mil niños al año y de ellos cerca de las tres cuartas partes sucumben por la ignorancia absoluta que tienen las madres en el arte de criar a sus hijos.

Si el cuidado que los más elementales problemas de nuestra vida económica nos induce a no encargar de trabajos manuales o intelectuales a quienes no han sufrido un más o menos largo período de aprendizaje no es absurdo, incomprendible, el que encomendemos la crianza de nuestros hijos a una madre que no ha recibido ni las más elementales enseñanzas para cumplir satisfactoriamente su misión?

Criarlos guiándose sólo por el instinto es lo que hacen los animales. Los seres humanos estamos obligados a más, que por algo nos apellidamos a nosotros mismos con el pomposo título de «reyes de la creación». Y ese más ha de nacer de los conocimientos higiénicos, de las enseñanzas de puericultura que generaciones de sabios han venido conquistando durante muchos años de estudios y de investigaciones.

La gran mayoría de los niños que fallecen en el primer año de su vida sucumbe como consecuencia de alteraciones del aparato digestivo, llámense enteritis, enterocolitis, etcétera y por lo que se refiere a los fenómenos digestivos la mejor educación biológica de la madre, las buenas normas de la alimentación de sus hijos, las curas dietéticas, deben ser tan perfectamente conocidas de la madre que por este sólo hecho, tendríamos la seguridad de reducir considerablemente las defunciones infantiles.

Los niños pueden ser comparados a las débiles plantas que se crían en un vivero, y es preciso cuidar el contenido del vivero humano con la mayor atención para impedir que la muerte agoste las jóvenes plantas. Y estos cuidados que tienen la magnitud de una batalla, tan noble como bella, contra la muerte, están sembrados siempre de pequeños heroísmos maternos que sólo pueden ponerse en práctica venciendo la ignorancia, fomentando el conocimiento, difundiendo las enseñanzas precisas para que toda mujer, desde el momento en que llega a la augusta categoría de tal, apenas pasada la pubertad, se someta al estudio minucioso y preciso, al conocimiento detallado y exacto de los cuidados higiénicos, que, en relación con el alimento y con la vida de su hijo futuro, puedan existir.

Estas materias son las que estudia la Puericultura, palabra tan usada como ignorada en su más amplio sentido y que comprende las enseñanzas que ponen a la madre en posesión de los conocimientos necesarios para lograr de la manera más perfecta posible la reproducción, la conservación y el mejoramiento de la especie humana. La Puericultura es algo como la medicina de la especie, la ciencia del porvenir vital de la raza, puesto que se ocupa del estudio y perfeccionamiento del niño antes de ser engendrado.

En España hubo un ministro de Gracia y Justicia, don Juan Montilla, que en el acto de apertura de los Tribunales en 1902 abordó el problema diciendo: «Es necesario llegar y llegar pronto a la interven-

ción del médico en el expediente matrimonial y que el juez no autorice enlaces que la ciencia estime funestos por adelantado pues todo es preferible a fomentar eso que es algo más grave que el suicidio.»

Al niño, al hijo del hombre, debe considerarse siempre como la piedra angular del grandioso edificio de la raza. Sano, fuerte y alegre, debe ser el exponente más vibrante y demostrativo de las posibilidades raciales futuras. En él se cristalizarán el bienestar o la decadencia de la sociedad en que viva. Alemania tiene puestos sus ojos en los niños y las obras que en aquel país funcionan, destinadas a la defensa del niño y a su cultivo y mejora, son tan variadas como numerosas, destacando sobre todas ellas las que se refieren a la educación maternal y a la ayuda material y moral de la madre. Enseñar a la madre a serlo, educar a los padres para merecer tan glorioso título representa el primer paso, el fundamento esencial, los cimientos, para crear el camino de la redención del niño.

Si admitimos que la vida de los niños es sagrada comencemos por preparar a la mujer para su alta misión de madre, pero madres no solamente cariñosas, sino inteligentes y percatadas de su propia responsabilidad. Que sepan el cómo y el por qué de todo cuanto importa para mantener la salud de su hijo. Pero no sólo la salud material, con ser mucho, sino lo que tiene relación con la salud del espíritu, ese espíritu que contribuirá a modelar el alma del niño y que será la línea moral que oriente sus actos del mañana, cuando sea hombre.

Y esta es la magnífica obra que está encomendada a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y que sin duda llevarán a cabo con la grandeza biológica que la magnitud del problema requiere.

MADRID, con 1.101.831 habitantes

Otros datos de la capital de España

MADRID.—La constante incorporación de nuevos elementos a la obra estadística de Madrid, que de un modo periódico viene formando nuestro Ayuntamiento, hace aumentar cada día el interés que desde el primer momento ofrecía su publicación.

En el número de su Boletín que contiene los datos del pasado mes de julio, se colabora eficazmente a la obra que en estos momentos realizan nuestras instituciones sociales, respecto a los problemas relacionados con la mortalidad infantil incluyendo una completa y minuciosa estadística de tales fenómenos.

Así mismo inserta los datos referidos a la última rectificación del censo de población, según los cuales Madrid se ha aumentado durante el año 1941 en 7.601 habitantes. En 4.637 como consecuencia del saldo demográfico y en 2.964 por el de emigración. Así la población de hecho ha quedado fijada en habitantes 1.101.831.

De otros aspectos de la estadística consignemos los siguientes datos, Meteorología.—La temperatura máxima registrada durante el mes fué de 35,5 grados el día 29 y la mínima de 12,1 el 20, siendo la presión media mensual de 707,7 y 705 con 40' de humedad relativa.

Demografía.—Nacimientos.—Cifra total, 1.564. Varones, 830 y hembras 734 con 14 alumbramientos dobles. Matrimonios. Se contrajeron 600. Defunciones. Han fallecido 1.168, sosteniéndose la disminución con 53 casos menos que en julio de 1941.

Economía.—Cámara de Compensación Bancaria. El total de cobros y pagos acumulados de 5.791.428.520 pesetas. Bolsa. Por 163.662.500 pesetas nominales.

Correos.—La Administración del Correo Central, despachó 19.109.697 objetos que importaron 140.248.568 pesetas y el valor de las operaciones bancarias fué de 48.342.494 pesetas, con alza respecto al mes anterior de 5.326.463 pesetas. Telégrafos.—El

Centro de Telégrafos de Madrid transmitió 1.435.936 telegramas y 46.252 giros por valor de 14.155.456 pesetas. El aumento es de 3.772 giros y el de 613.181 pesetas.

Servicios municipales de Beneficencia.—Durante el mes de junio prestó 19.054 asistencias generales, realizando 3.982 vacunaciones y atendiendo por el personal de guardia a 6.452 casos de accidentes y casos de urgencia. La Dirección de Obras Sanitarias en sus instalaciones de baños y desinfección, realizó 56.563 servicios. Cambiaron el domicilio 917 familias y el servicio de incendios tuvo 602 intervenciones.—(Cifra).

LA SORDERA

se corrige con nuestro modernísimo Vibrador Eléctrico, sin pilas, enchufable a la corriente. Dirigirse: Hernisán (Estudios Ortopédicos «Sección Sordera»), Balmes, 104.—Barcelona Aprobado Censura Sanitaria n.º 2001

MOTORES

Transformadores, alternadores, aparatos eléctricos. Venta bobinados, reparaciones.

VILLEN.—Ancora, 7. MADRID.

Un caso de crisis cerebral

En Andújar, una joven ha permanecido durmiendo durante cuatro días

ANDUJAR, 23.—Cuatro días consecutivos ha permanecido dormida una joven de esta ciudad, que cuenta veinte años. Esta tarde ha despertado, y a preguntas de sus familiares contestó que durante este tiempo no ha experimentado ningún cambio extraño. El médico don Pedro Sánchez García ha diagnosticado que se trata de un caso de crisis cerebral.—(Cifra).

Alemania NO SE desmoronará por falta de productos

ANKARA, 24.—(S. E. T.) Varios periódicos de Ankara publican una declaración del diputado y periodista turco, Esmer, que ha participado recientemente en la visita de los escritores y periodistas turcos a Alemania.

Comenzó indicando que el recuerdo de Versalles es aún tan vivo en todo el Reich que no es posible suponer que el pueblo alemán se desmoronará por la falta de productos. «Cualquier extranjero que visite Alemania queda desconcertado ante la disciplina absoluta que allí impera. Hace ya tres años que comenzó la guerra y desde entonces las limitaciones de la población civil en beneficio de las fuerzas armadas han cambiado fundamentalmente la vida en Alemania. Todos los hombres, jóvenes y viejos, ricos y pobres, han sido incorporados al régimen de guerra. Los precios son los mismos que antes de la contienda y están en completa relación con los jornales de los obreros. En ninguna parte de Alemania pueden las empresas aumentar o reducir los jornales. Tampoco pueden las fábricas tomar

obreros de otras empresas ofreciéndoles mayor jornal. Cuando se dá tal caso, la sanción menor es el cierre inmediato de la empresa.

En cuanto al nivel de vida—agregó Esmer—, en Alemania se puede adquirir un buen traje por 170 marcos, un buen abrigo por 100 marcos y unos zapatos por 30. Al comercio se le permite un beneficio legal. Se persigue severamente el acaparamiento de mercancías y se ha limitado la venta de prendas de vestir, a fin de que el público no compre más de lo necesario. A pesar de esto, no se ve a nadie mal vestido, y, no obstante las limitaciones impuestas también en el consumo de víveres, no se vé ni una sola persona con señales de estar deficientemente nutrida.»

Terminó asegurando que en Alemania se opina que se podrá crear un nuevo orden en Europa, dentro del cual los países continentales se basten a sí mismo, cuando Inglaterra y los Estados Unidos se cansen de esta guerra. «Se engañan absolutamente quienes creen aún que Alemania se desmoronará por la falta de artículos.»—EFE.

BRASIL hace pública la NOTA de DECLARACION de GUERRA

RIO DE JANEIRO, 23.—A las 17,50 conoció el pueblo brasileño la declaración de guerra a los países del Eje, por una emisión especial de la radio y los transparentes de los periódicos. Gran número de personas se reunieron ante los edificios de los periódicos y oradores espontáneos improvisaron discursos.

El ministro de Negocios Extranjeros del Brasil, Aranha, ha hecho pública la nota dirigida a los Gobiernos alemán e italiano en la que, después de afirmar que el Gobierno brasileño no ha podido dar más pruebas de tolerancia frente a la actitud de dichos países, dice: «Después de los acontecimientos desarrollados recientemente, es imposible negar que Alemania e Italia han practicado contra el Brasil actos de guerra, creando la situación de beligerancia, que estamos obligados a reconocer para la defensa de nuestra dignidad, nuestra soberanía, nuestra seguridad y también la de América. Rechazaremos estos actos en la medida de nuestras fuerzas.»

Poca sorpresa en Berlín

BERLIN, 24.—La declaración de guerra del Brasil a las potencias del Eje es publicada por la prensa berlinesa de hoy sin gran relieve.

Nadie en Alemania —declara el «Volksischer Beobachter»— se ha asombrado de esta decisión brasileña, ya que los sentimientos del Gobierno de Rio de Janeiro respecto del Eje eran sobradamente conocidos. El pueblo brasileño se dará cuenta, a sus expensas, de lo que significa esta decisión.»—EFE.

La posición del Uruguay

MONTEVIDEO, 24.—El canciller Guani prepara un decreto que fijará la posición del Uruguay respecto al Brasil, expuesta ya en el mensaje del presidente Baidomir a su colega brasileño Vargas.

En los medios competentes se estima que la cooperación del Uruguay con el Brasil será íntegra en lo que concierne a las obligaciones interamericanas, sin que ello pueda afectar a las relaciones del Uruguay con las potencias del Eje. El estado de beligerancia crearía graves problemas al Uruguay, dado que no es una potencia militar. Esta medida transformaría en zona de guerra el canal navegable del Rio de la Plata, única vía de acceso al puerto de Buenos Aires, capital de un país que se mantiene neutral en el conflicto actual.—EFE.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera) del Cementerio

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Diecisiete barcos con 107.000 toneladas hundidos por SUBMARINOS ALEMANES

Partes oficiales

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 24.—Comunicado especial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Submarinos alemanes han hundido en el Atlántico oriental y occidental, así como en el mar Caribe, 17 barcos con un desplazamiento total de 107.000 toneladas, y dos veleros mercantes. De estos buques, once, con un total de 64.000 toneladas, navegaban en convoyes. Otros dos buques han sido torpedeados, pero su hundimiento no pudo ser comprobado a causa de la defensa enemiga.»—EFE.

Hundimiento de tres mercantes

BERLIN, 24.—Dos mercantes norteamericanos y uno británico han sido hundidos por submarinos alemanes e italianos en las cercanías de la costa americana. Uno de los barcos hundidos era un buque con instalaciones frigoríficas, de tonelage bastante importante, dedicado al transporte de frutas para las tropas norteamericanas. Otro de los barcos transportaba caucho, destinado a la industria estadounidense de armamento.—EFE.

Llega a Irlanda un convoy norteamericano

LONDRES, 24.—Un gran convoy de hombres y material de guerra, procedente del litoral oriental de los

Estados Unidos, ha llegado a un puerto del norte de Irlanda. El convoy transportaba efectivos compuestos por pilotos de caza y tropas especializadas.—EFE.

Bombardeo de ciudades inglesas

BERLIN, 24.—Bombarderos alemanes atacaron el 23 de agosto, día y noche, los objetivos e instalaciones económicas de importancia militar de diferentes partes de Inglaterra. Bombas explosivas e incendiarias fueron arrojadas contra la ciudad de Derby, donde se observaron grandes incendios. También fueron bombardeadas las ciudades de Norwich y Great Yarmouth.

Otras formaciones aéreas alemanas efectuaron en la última jornada vuelos de reconocimiento armado sobre la zona marítima. Todos los aparatos regresaron a sus bases de partida.

Aviones ingleses han realizado vuelos aislados sobre el litoral de los países ocupados, en el oeste. Las escuadrillas de caza alemanas forzaron a los británicos a retirarse, sin que se registrara ningún combate.—EFE.

Duelo de artillería en el canal

LONDRES, 24.—Durante las primeras horas de esta mañana se oyó el cañoneo del estrecho de Calais en esta capital. Los cañones de largo alcance alemanes dispararon varias salvas, a las cuales replicaron

las piezas británicas. Se escuchó en Londres el cañoneo durante unos veinte minutos. También se escuchó el ruido de los cañones de las piezas ligeras y el tableteo de ametralladoras, que se supone sea ocasionado por algún encuentro de fuerzas navales ligeras británicas y barcos alemanes.—EFE.



Camión, 4.500.

Turismos, 5.000 pesetas

1.300 GASOGENOS LUMA

circulan en España. Descuento importante a revendedores.

Comisiones especiales a chóferes, «LLUMA». Apartado 66. San Sebastián

Pomada C E R E O

Quemaduras, granituciones, erupciones, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS C. Sanitaria 226

Ingeniería -- Peritaje -- Comercio

Puede estudiar por correspondencia, adquiriendo los conocimientos necesarios para labrarse un brillante porvenir.

Pida folleto gratis a «Escuela de Especialidades Técnicas» — Apartado 262 — MALAGA

Publicitaria ROLI

BAÑOS DE RETORTILLO SALAMANCA

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre. Aguas sulfuradas-sódicas, nitrogenadas y muy radio-activas a 48° Manantial artesiano. (212 litros por minuto)

Maravillosa eficacia en el REUMATISMO, AFECIONES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DE LA PIEL

Censura Sanitaria núm. 12.

«Publicidad R. E. L.»—Salamanca

APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

Se ha posesionado del cargo de jefe representante de la Zona Oeste de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, en la estación de Avila, don Anastasio Vinsgre Salinas, habiendo cesado en dicho cargo por haber sido trasladado a la residencia de Peñaranda, el que hasta ahora lo ha venido desempeñando con laudable celo, don Eugenio Martín Martín.

Sentimos la marcha de este último y al expresar nuestra enhorabuena al nuevo jefe, le deseamos muchas satisfacciones y éxitos al frente de dicha oficina, así como grata estancia entre nosotros.

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús, y bautizo, en la casa de los señores Del Ojo-Sánchez Girón

En la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, recibió las regeneradoras aguas del Bautismo la recién nacida, primogénita de don Francisco del Ojo y doña Concepción Sánchez-Girón.

Administró el Sacramento el reverendo padre guardián del Convento de San Antonio, fray Victoriano Rodríguez, imponiendo a la bautizada los nombres de María de la Portera Amalia, siendo apadrinada por sus abuelos paternos don Manuej del Ojo y distinguida esposa, doña María Velayos García.

Anteriormente a esta ceremonia tuvo lugar en el cristiano domicilio de los señores del Ojo Sánchez-Girón la solemne entronización de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, por el R. P. Victoriano quien pronunció sentidas palabras de amor a Nuestro Señor Jesucristo.

Ambos actos resultaron muy solemnes y los señores de Del Ojo-Sánchez Girón obsequiaron delicadamente a los numerosos invitados que a ellos asistieron.

Enhorabuena a esta distinguida familia que ha visto alegrada su morada con estos dos emotivos actos deseando que el Sagrado Corazón derrame sobre su piadoso hogar copiosas y salutíferas bendiciones.

Petición de mano

Por doña Lucila del Olmo, y para su hijo don Demetrio Prieto, ha sido pedida a los señores de González Esteban, la mano de su sobrina, encantadora señorita, Rita García González. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Viajeros

Han llegado: De Cestona, el industrial don Anastasio Núñez y señora.

Han salido: Para Toro (Zamora), la linda señorita María Victoria Martín Alvarez.

Necrológica

En Deva (Guipúzcoa), donde se hallaba pasando una temporada, ha entregado su alma a Dios doña Pilar Jiménez Contreras, distinguida y bondadosa señora, cuyas meritorias acciones y muchas virtudes la hicieron muy estimada en el extenso círculo de sus buenas relaciones sociales.

En Madrid, donde residía habitualmente, destacó su caridad cristiana en múltiples obras benéficas y su religiosa ejemplaridad en su piadosa conducta de observancia fiel de sus deberes particulares, familiares y sociales católicos.

Sentimos la muerte de esta señora y expresamos el testimonio de condolencia a sus hijas doña Enriqueta y doña Pilar, hijo político, nuestro querido amigo el prestigioso ingeniero don Vicente Cutanda, y demás familia doliente, y pedimos a Dios por el alma y eterno descanso de esta finada señora (que en gloria esté).

—En las primeras horas de la mañana de hoy ha entregado su alma al Creador el probo oficial mayor de la «Flor de Castilla» Salvador Jiménez. Su muerte ha producido hondo sentimiento en la casa en que desde hace 55 años trabajaba con fidelidad y cariño nunca desmentido. Se recuerda en su elogio el rasgo del señor Jiménez cuando a su vuelta de

El campamento de verano femenino

del Frente de Juventudes de Madrid, instalado en las Navas del Marqués

Hemos recibido atento saludo de delegado provincial del Frente de Juventudes de Madrid, camarada Eugenio Lostan Román, invitándonos al acto de clausura del primer turno del campamento femenino que se encuentra instalado en las acogedores y atractivos parajes de las Navas del Marqués.

Este acto tiene lugar en la tarde del día hoy a las seis. Quedamos muy agradecidos por la deferencia con que se nos distingue.

SE VENDE huerto con pozo, gallinero y cuadra en buenas condiciones para edificar. Para tratar, en calle de la Cruz, núm. 1.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Se ordena a todos los camaradas cadetes se presenten mañana día 25, a las ocho de la noche en su cuartel para recibir órdenes.

El delegado provincial del Frente de Juventudes

Incendio en Arenas de San Pedro

10.000 pesetas de pérdidas al arder una casa

Comunica la Guardia civil de Arenas de San Pedro que días pasados se declaró un incendio en una casa de dos pisos, propiedad del médico de dicho pueblo, don Juan Torres Alonso, sita en la calle de Don Alvaro de Luna número 17.

La fuerza del puesto en cooperación con las autoridades y vecindario procedieron a su extinción lo cual se consiguió a las dos horas de incansables trabajos, habiendo sido salvados los muebles y enseres que componían la vivienda.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales, habiéndose quemado todo el piso alto, principal del edificio, cuyas pérdidas se calculan en unas 10.000 pesetas aproximadamente.

El origen del incendio se supone fué casual por haberse prendido el hollín de la chimenea, pasándose seguidamente a las vigas del desván.

El juzgado se personó en el lugar del suceso e instruyó las diligencias oportunas.

SE VENDE equipo completo de cine sonoro en perfecto funcionamiento. Casa Social-Avila.

Cuba donde combatió con denuedo la primera visita que hizo al llegar a Avila fué a sus antiguos amos, marchando después al domicilio de sus padres. Fué miembro destacadísimo de las organizaciones católicas obreras de nuestra ciudad por cuyo florecimiento luchó bravamente. Supo siempre dar el consejo oportuno e imprimir la táctica prudente contra el adversario de entonces, superando con indomable energía toda suerte de dificultades.

Descanse en la paz del Señor el honrado obrero y reciba su familia el consuelo de nuestras plegarias.

—En Muñogalindo ha fallecido a los 57 años de edad, la virtuosa señora doña María Jiménez Jiménez, esposa del propietario de dicho pueblo don Marcelo González Jiménez.

Era la finada modelo de buenas cualidades que la captaron la amistad y el cariño de sus convecinos. Así se ha manifestado en el acto del entierro al que acudieron también numerosas personas de otros pueblos.

Reciba el señor González Jiménez nuestro más sentido pésame, deseando que Dios tenga en la gloria a su difunta esposa.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila Circular número 168

Conservas vegetales, envasado y precios

En la Orden de la Presidencia del Gobierno de fecha 13 de mayo de 1.942, publicada en el «Boletín Oficial» del 15 del mismo mes por la que se regulan los precios de las conservas vegetales envasadas en vidrio con pastas cerámicas, se daba un plazo de 30 días para que los fabricantes de conservas presentaran a la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, los tipos de frascos que hubieran de emplear, con objeto de unificar y regular los precios de estos envases.

Cumplido dicho plazo se establecen las siguientes condiciones:

Se distinguirán dos grupos de envases, denominados 1.º grupo o normales y 2.º grupo o de lujo.

Los precios máximos que los fabricantes podrán fijar como de venta al público para el primer grupo o normales serán los siguientes:

- Hasta 200 ccc. inclusive, 2'15 pesetas.
- De 201 hasta 400 C. c., 2'50.
- De 401 a 600, 3'25.
- De 601 a 800, 4'35.
- De 801 a 1.000, 5'00.
- De 1.001 a 1.500, 5'50.
- De 1.501 a 2.000, 6'00.
- De 2.001 a 2.500, 6'50.

La devolución de estos frascos por parte del comerciante se verificará por cajas completas, con un peso total mínimo de 50 kgs. y en perfectas condiciones de embalaje para evitar roturas, siendo los gastos de embalaje y acarreo, hasta la estación de ferrocarril más próxima, de cuenta del fabricante.

En los casos que los fabricantes señalen precios de venta al público superiores a los fijados como máximos en el 1.º grupo se considerará el frasco como de lujo o 2.º grupo y en este caso el fabricante al comerciante y éste al público quedan obligados a reintegrar la totalidad del valor fijado para el envase de que se trate, siendo las condiciones de devolución de envases, las mismas que para el 1.º grupo a excepción del plazo de devolución que para el 2.º grupo se considerará indefinido.

Con relación a forma o configuración de los frascos, podrá ser la que el fabricante estime más conveniente atendiendo siempre a la mayor sencillez y economía.

Los fabricantes extenderán sus facturas con arreglo a las normas precisas que dictará la ya indicada Secretaría General Técnica y que serán comunicadas a los fabricantes por medio de sus representantes.

El gobernador civil, P. D. J. Hebrero.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Eusebio Domínguez, presbítero; don Miguel Villar Rodríguez; don Antonio Vinuesa Martín; don José Vicente García; señora viuda de don Baltasar Yáñez; don Salustiano Yáñez Herráez y don Miguel del Yerro Ruiz Zorrilla.

Donativos recibidos

Don Fernando Tomé Bustillo, 50 pesetas.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Piedrahita ha denunciado a Boluciano Civitanes Marqués vecino del mismo pueblo; la de Martínez al de Santibáñez de Béjar (Salamanca) Florencio Blázquez Sánchez y al vecino de «El Tejar» (Salamanca), Nestor Beirán Blázquez.

—: Una ojeada por el mundo :—

El Mando alemán entrega diez millones de francos para las víctimas del ataque a Dieppe

Expresa su satisfacción por la cordura de la población francesa

PARIS, 23.—La Delegación General del Gobierno francés en territorio ocupado comunica que el comandante en jefe de las fuerzas armadas alemanas en Francia le ha dirigido un mensaje en el que declara que en consideración a la disciplina y la cordura notables de que han dado pruebas los habitantes del departamento del Sena inferior, y en particular los de la región de Dieppe en el momento del desembarco británico del día 19 de agosto, pone a disposición del prefecto de aquel departamento la cantidad de diez millones de francos, destinados en primer término, a reembolsar los daños de guerra ocasionados por dicha acción, y en segundo lugar, a servir de primer socorro a las víctimas civiles de los bombardeos ingleses.

En su contestación al general von Stüpnagel, el embajador De Brinón manifiesta haber transmitido aquel mensaje al Gobierno francés y haber

recibido encargo del mariscal Pétain y del presidente Laval de expresar su reconocimiento por ese gesto de «comprensión y generosa asistencia».—EFE.

«La victoria de Inglaterra equivaldría a la bolchevización de Europa»

Discurso del Presidente de Noruega, Quisling

OSLO, 24.—El presidente del Consejo noruego, Quisling, ha pronunciado un discurso en una reunión del Partido Nasjonal Samling. El orador declaró que el pueblo noruego debe desarrollar su vida dentro de un ambiente totalmente nacional. «Las ilusiones de los adversarios—añadió—son inútiles. La victoria de Inglaterra equivaldría a la bolchevización de Europa, y, por consiguiente, a la de Noruega.»

Se refirió después a los proyectos del Gobierno emigrado, que en diversas ocasiones ha manifestado que Noruega deberá servir de punto de enlace entre la U. R. S. S. y los países angloamericanos, y dijo que el ejemplo de los países bálticos demuestra a dónde conduciría la realización de tal proyecto.—EFE.

Dos soldados italianos, prisioneros de los ingleses, consiguen regresar a sus líneas

Llegaron a El Alamein después de una marcha agotadora de cien kilómetros por el desierto

ROMA, 24.—Dos soldados italianos, hechos prisioneros por los ingleses en la última ofensiva del general Auchinleck en el mes de julio, han logrado evadirse de un campamento de prisioneros y alcanzar las posiciones italianas de El Alamein, después de una marcha de cien kilómetros a través del desierto, según informa el correspondal de la agencia Stefani eu Africa del Norte.

Los dos soldados italianos han logrado su propósito después de sufrir grandes penalidades y se han alimentado de las escasas provisiones que pudieron sacar del campamento inglés. En su travesía del desierto han bebido el agua que extraían de los radiadores de los vehículos motorizados destruidos que encontraban en su camino. Medio muertos de hambre, ambos soldados fían llegado a las filas italianas, donde se han presentado al Mando para incorporarse a sus unidades.—EFE.

La bandera alemana ha sido clavada en el BRUSS, pico más elevado del CAUCASO

Tropas rumanas han ocupado la ciudad de Temrynk

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando alemán comunica que tropas rumanas han ocupado en la desembocadura del Kubán la ciudad de Temrynk, obligando a los soviets a retirarse hacia las montañas.

El día 21 de agosto a las once de la mañana fué clavada la bandera alemana en el Bruss, el pico más alto del Cáucaso.

Actividad del S. E. U.

La antigua ciudad celtibera de Ulaca, enclavada en la provincia de Avila, es objeto de estudios arqueológicos, de los muchachos del S. E. U. de Avila

Nueve kilómetros a pie para oír misa en Sotalvo

Hace unos días que un reducido grupo de muchachos del Sindicato Español Universitario de Avila han acampado entre las ruinas de la antiquísima ciudad celtibera de Ulaca, que se encuentra enclavada en las proximidades de Villaviciosa, entre los pueblos de Solosancho y Sotalvo, para realizar por iniciativa propia labor callada y estudiosa de carácter arqueológico sobre el terreno.

La ciudad comprende una extensión mayor que nuestra ciudad de Avila y cuenta con un triple recinto amurallado que por alguno de sus lados se pierde bajo la tierra. En ella existen numerosos objetos de cerámica, algunos de los cuales han sido hallados en buen número por estos muchachos.

La Ciudad, según datos aproximados, data de hace más de 2.300 años, conociéndose ya el altar de sacrificio de sus moradores celtiberos, así como el que se cree horno de incineración o cremación y otros datos muy curiosos.

Las aficiones arqueológicas de los camaradas del S. E. U. abulense proponen continuar sus estudios y realizar excavaciones de mayor amplitud y con mejores medios que con los que ahora cuentan.

La marcha de esta expedición se realizó en camión hasta Muñogalindo desde cuyo punto hasta el de destino (Ulaca) la realizaron a pie, pasando por los pueblos de Salobralajo, Solosancho, Villaviciosa y acamparon en los «Cerros de Ulaca» donde pernoctaron.

El domingo para oír misa en el pueblo más próximo, hubieron de andar nueve kilómetros, hasta Sotalvo, siendo el total de su recorrido realizado a pie de más de 60 kilómetros.

Labor ésta callada y eficaz del

CAMPAMENTOS del Frente de Juventudes

Un nuevo campamento en Melilla

MELILLA, 24.—Se ha celebrado la inauguración del campamento universitario Antonio Jiménez Martín, con asistencia de autoridades y jerarquías del Movimiento. Se celebró una misa, oficiada por el Padre Manresa, y después el general jefe accidental del ejército de Marruecos, acompañado del jefe provincial del Sindicato Español Universitario y demás autoridades, recorrió las dependencias del campamento. El Padre Manresa pronunció un discurso patriótico y el capitán Grana-

dos pronunció también unas palabras ofreciendo para el año próximo la construcción de un campamento cerca del manantial Trara, con todos los elementos modernos, ya que el actual no reúne las condiciones necesarias.—(Cifra).

Una película de campamentos

BARCELONA, 24.—Treinta cadetes del Frente de Juventudes de Barcelona han regresado del campamento de alta montaña instalado en la región pirenaica de los lagos de San Mauricio. Durante veinte días han realizado diversas escaladas y otros ejercicios de montañismo, los cuales han sido aprovechados para el «rodaje» de una película de argumento que llevará por título «Escalada».—(Cifra).

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA

Doña Pilar Jiménez Contreras
QUE FALLECIO EN DEVA (GUIPUZCOA)
el día 15 de agosto de 1942

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hijas doña Enriqueta y doña Pilar Sánchez-Cogolludo y Jiménez (viuda de Manzanegue), hijo político don Vicente Cutanda Salazar, nietos, hermanos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Las misas gregorianas darán principio el día 27 del actual, en el altar del Santo Cristo, de la parroquia de San Juan, a las diez de la mañana.

Avila, 25 de agosto 1942.

Hay concedidas indulgencias por varios señores prelados.